

## Productores instan a gobiernos a apoyar soluciones viables ante los crecientes desafíos que enfrenta el sector

(14 de junio de 2017, Dar es Salaam, Tanzania) Los productores de tabaco instan a sus gobiernos a abrir una línea de diálogos formales para promover la discusión con organismos internacionales acerca de los desafíos que el sector enfrenta debido a la decreciente demanda de productos del tabaco, ante la ausencia de cultivos alternativos viables. La reducción sostenida en la demanda de productos del tabaco llevará a algunas naciones africanas a una aguda caída en el empleo y en los ingresos familiares si no se hacen esfuerzos concertados para encontrar alternativas para los productores de tabaco, quienes, hasta la fecha, no han recibido orientación hacia soluciones viables.

La solicitud fue formulada en el seno de una reunión organizada por la Asociación Internacional de Productores de Tabaco (ITGA) en Dar es Salaam, Tanzania, que congregó al sector, a representantes políticos y a productores provenientes de otros países africanos productores de tabaco, a saber: Malawi, Sudáfrica, Zambia y Zimbabwe.

En su discurso de inauguración de la Reunión Regional Africana, el Dr. Jackson Namba, Subdirector del Ministerio de Agricultura de Tanzania, señaló que "el tabaco ha sido parte de la agricultura mundial por casi seis siglos", agregando que "en Tanzania, el tabaco ha sido el cultivo de exportación tradicional más importante por muchos años". También reconoció los desafíos relacionados con el tabaco y llamó a crear conciencia acerca de la importancia que reviste educar a las personas y consumidores respecto de los riesgos asociados con él. Refiriéndose al CMCT de la OMS, destacó que "nosotros, como gobierno, podemos y necesitamos alentar a los agricultores a cultivar otros productos, pero sabemos lo difícil que es crear cadenas de suministro y agregar valor a los cultivos en cualquier país dado, incluyendo a Tanzania". Al finalizar su discurso, el Dr. Namba reiteró que "la producción de tabaco y sus uso son todavía legales, y deseamos mantener este status quo por todo el tiempo que podamos..., necesitamos la colaboración de todos los actores de la cadena de valor para asegurar que la producción de tabaco sea ambientalmente sostenible".

También durante la inauguración del foro, el presidente de la ITGA, Sr. Daniel Green, dijo en su discurso: "Me complace dar la bienvenida a los miembros de la ITGA a Tanzania para participar en este importante encuentro regional de asociaciones de productores de tabaco. Deseo destacar la enorme contribución que el tabaco ha hecho a las economías de estos países, considerando los difíciles tiempos que viven algunos de ellos. El tabaco ha sido, por décadas, uno de los principales promotores del empleo y también uno de los principales generadores de ingresos en ellos. No subestimamos las políticas que apuntan a salvaguardar la salud pública; lo único que hemos demandado ya por años es ser parte del proceso que podría conducir a los productores de tabaco hacia un futuro sostenible, sin infravalorar sus precarias condiciones. En Tanzania, la cadena productiva del tabaco da empleo a 1,45 millones de personas, y la hoja de tabaco

y sus productos relacionados representan el 5% de las divisas que el país recibe por concepto de exportación (Infografía del tabaco en África). En países con alta dependencia económica del tabaco, como es el caso de la mayoría de los países productores de tabaco de África, necesitamos poner un plan verdadero sobre la mesa para someterlo a la discusión de todos los actores pertinentes. Sin este compromiso, es muy poco lo que puede hacerse para lograr beneficios orientados a promover un futuro sostenible para los productores de tabaco y para las regiones productoras en su totalidad."

Los productores también insistieron en la necesidad de permitir la participación de sus representantes en el proceso que lleva adelante el Convenio Marco de la OMS para el Control del Tabaco (CMCT). El CMCT realiza un encuentro regional en Dar es Salaam que coincide con la reunión de la ITGA, en el que se discuten medidas relativas a los Artículos 17 y 18, relacionados directamente con los productores de tabaco y la producción de tabaco, por cuanto se refieren a alternativas al cultivo de tabaco y al impacto social y ambiental del mismo. Nuevamente, la ITGA ha solicitado la participación de su asociación miembro local, Flue and Dark Tobacco Unions (FDTU), en este encuentro regional, pero, haciendo caso omiso a su compromiso, incorporado en la Declaración Final de la última Conferencia de las Partes (COP7), realizada en Nueva Delhi, ocasión en la que la Jefa de la Secretaría del Convenio, Dra. Vera Luiza da Costa e Silva, dijo que "la intención fue ayudar a los productores, formando lazos con ellos", esta solicitud fue ignorada, y los productores y sus representantes fueron nuevamente marginados de discusiones que conciernen a su futuro.

António Abrunhosa, secretario ejecutivo de la ITGA, también sostuvo: "Hemos llegado a un punto donde está claro que la Secretaría del CMCT ha ejercido un veto contra los productores de tabaco al ignorar sus peticiones. A diferencia de otras agencias de las Naciones Unidas que incorporan a los actores pertinentes en discusiones tendientes a encontrar la mejor fórmula para lograr sus metas, el CMCT desestima a un actor muy importante en sus discusiones y al más afectado por sus decisiones: las comunidades productoras de tabaco."